



# Departementstag «Digital Health»

Für Studierende und Mitarbeitende

**Einladung**

1. November 2018

Eulachpassage  
Winterthur

# Einladung

Geschätzte Studierende

Liebe Mitarbeitende

Die Digitalisierung im Gesundheitssystem schreitet voran. Gegenwärtig beschäftigen die Chancen und Gefahren der digitalen Möglichkeiten die meisten Akteure unseres Gesundheitssystems. So auch uns.

Wie im Leitstern festgelegt, schaffen wir am Departement Gesundheit der ZHAW innovative Lösungen und antizipieren den Bedarf des Gesundheitswesens. Damit wir praxistaugliche Konzepte für Lehre, Weiterbildung und Forschung entwickeln und dabei die digitalen Möglichkeiten ausschöpfen, aber auch kritisch prüfen können, brauchen wir eigenes Wissen zum «digitalen Puls». Zusammen mit unseren Partnern und den anderen Akteuren im Gesundheitssystem müssen wir uns der Digitalisierung stellen und uns mit ihr auseinandersetzen.

Einen ersten Schritt machen die Mitarbeitenden und Studierenden am Departementstag «Digital Health», zu dem ich euch/Sie im Namen der Departementsleitung ganz herzlich einlade.

## **Das erwartet uns**

Nach dem Inputreferat diskutieren und bearbeiten wir verschiedene Aspekte von «Digital Health» zusammen mit Kolleginnen und Kollegen aus dem G und anderen ZHAW-Departementen, die sich bereits in ihren Funktionen mit der Digitalisierung beschäftigen. Nach dem kreativen Austausch der Workshop-Ergebnisse schliessen wir den Tag mit einem Podium zu Chancen und Gefahren von Digital Health ab.

Ich freue mich auf einen lehrreichen und angeregten Departementstag.

Herzlich



Andreas Gerber-Grote

Direktor ZHAW-Departement Gesundheit

# Programm

|                          |   |
|--------------------------|---|
| <u>Ab 8.15 Uhr</u>       | Begrüssungskaffee im Foyer TN   |
| <u>9.00 Uhr</u>          | <b>Begrüssung und Einleitung</b> , Andreas Gerber-Grote   |
| <u>9.10 Uhr</u>          | <b>Keynote Referat</b>  |
| <u>10.00 – 12.00 Uhr</u> | <b>Workshop-Sequenz I</b>   |
| <u>12.00 – 13.00 Uhr</u> | Mittagspause (Stehlunch für alle Teilnehmenden)   |
| <u>13.00 – 15.00 Uhr</u> | <b>Workshop-Sequenz II</b>  |
| <u>15.00 – 15.30 Uhr</u> | <b>Ergebnispräsentation aus den Workshops</b>   |
| <u>15.30 – 16.30 Uhr</u> | <b>Podiumsdiskussion: Chancen und Risiken von Digital Health mit</b> <ul style="list-style-type: none"><li>– Erika Ziltener, Präsidentin Dachverband Schweizerischer Patientenstellen</li><li>– Alfred Angerer, Winterthurer Institut für Gesundheitsökonomie</li><li>– Andri Färber, Leiter ZHAW-Institut für Wirtschaftsinformatik</li><li>– Adrian Schmid, Leiter eHealth Suisse</li><li>– und einer Dozentin, einem Dozenten aus dem Departement Gesundheit</li></ul> |

## **Folgende Workshops stehen zur Auswahl:**

- «Wie war das noch mal?» – Digitale Unterstützung der HealthCareProfessional – Patienten Kommunikation.
- Die Schwangerschaft im Smartphone: Zwischen Entertainment und Empowerment
- Gesund durch Apps und Tracker? Potentiale und Risiken der digitalen Selbstvermessung
- Fluch und Segen der sozialen Medien
- Der vermessene Körper und die Moral – Kontrolle, Selbstwahrnehmung und individuelle Verantwortung
- «Digitale Verhaltensänderung: Erfolgreiche Fallbeispiele in den Gesundheitswissenschaften und Entwicklung einer Intervention im Bereich Kinder mit ADHS»
- Lehr-Lernvideos erstellen – Digitale Möglichkeiten für Patientenedukation und E-Learning

Zur detaillierten Workshop-Beschreibung und Anmeldung

[www.zhaw.ch/gesundheit/departementstag](http://www.zhaw.ch/gesundheit/departementstag)

Anmeldeschluss ist am 25. Oktober 2018.

Die Platzzahl ist beschränkt.

# Gesundheit

Technikumstrasse 71  
Postfach  
8401 Winterthur

E-Mail [info.gesundheit@zhaw.ch](mailto:info.gesundheit@zhaw.ch)  
Web [zhaw.ch/gesundheit](http://zhaw.ch/gesundheit)

## Veranstaltungsort

